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« Etoile, je t’aime je porte ton emblème… » 

Mais quel plaisir de sentir battre le cœur de notre village 
et quelle fierté en tant que maire d’entendre cette chanson 
entonnée par les jeunes et repris par tous les spectateurs.
Je voudrais ici, au nom du Conseil Municipal, féliciter et 
remercier le Comité des Fêtes et tous les bénévoles pour la 
parfaite organisation de ces 3 jours de fête. 
Une fois de plus et grâce à vous Etoile vit, Etoile bouge, 
Etoile brille. 

Notre commune continue de s’embellir avec la fin des 
travaux chemin du chez permettant une sécurisation 
complète du quartier.

Courant juin, début des travaux d’embellissement de 
l’entrée nord de la commune avec la création d’un parc 
urbain.

Vous trouverez également en dernière page le programme 
complet des festivités, concocté par l’équipe animation, 
pour toute la période estivale. 
La municipalité vous rappelle que tous les spectacles sont 
gratuits et espère vous retrouver très nombreux sur la place 
de la République. 

Au plaisir de vous rencontrer lors des diverses 
manifestations, 
Bonnes vacances à tous,

Françoise CHAZAL

Chères Étoiliennes, 
Chers Étoiliens,
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 Horaires d’ouverture 
8h > 12h30 :  du lundi au vendredi 
10h > 12h :  Samedi (permanence 
  état civil).

13h30 > 17h :  Lundi et mercredi 
13h30 > 16h : Vendredi 

BANQUE ALIMENTAIRE

Les élus du pôle social, les membres 
du CCAS, les étudiants du Contrat 
Municipal Etudiant ainsi que des 
bénévoles ont, par leur disponibilité, 
permis de contribuer au succès de la 
collecte de la banque alimentaire à 
Etoile. Comme toujours, la générosité 
des Étoiliens était au rendez-vous. 
En 2022, la distribution mensuelle a 
permis d'offrir plus de 400 colis.

COLIS DISTRIBUÉS

Pour ceux qui n’ont pu assister au 
repas des anciens, c’est 198 colis 
livrés à domicile et 19 colis dans les 
maisons de retraite. Des élus, investis 
et proches de la population, sont 
allés au contact des Étoiliens pour 
leur remettre en main propre ce petit 
cadeau gourmand. Cette traditionnelle 
distribution est l’occasion de partager 
un moment amical entre la population 
et l’équipe municipale, toujours 
dévouée et disponible.

CÉRÉMONIE 

Le 8 mai 1945 marque une date 
importante dans l’histoire de France. 
Les élus ainsi que les associations 
d'anciens combattants se sont donc 
réunis, devant le Monument aux Morts, 
pour célébrer le 78ème anniversaire 
de la victoire des forces alliées. Cette 
cérémonie est l’occasion de témoigner 
la reconnaissance à l’égard de ceux qui 
ont combattu pour nos libertés. Un vin 
d’honneur à la salle Estrella a clôturé ce 
moment de commémoration.

REPAS DE L’ÂGE D’OR

Le retour du repas de l’âge d’or 
début décembre a réuni cette année 
300 Étoiliens dans une chaleureuse 
ambiance où chacun a pu apprécier un 
excellent repas et passer une agréable 
journée. Les doyens de ce repas des 
seniors ont été mis à l’honneur par les 
élus : Élise Grand 92 ans, et Paul Poma 
93 ans, ont reçu un petit cadeau et des 
fleurs.
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Actu - Ça s'est passé

Faun Drôme Classic
Pour la deuxième année consécutive, la commune d’Étoile sur Rhône a eu 

l’honneur d’accueillir les Boucles Drôme Ardèche. Au terme de cette course 

extrêmement disputée et animée par les meilleurs coureurs mondiaux, 

la Faun Drôme Classic a, cette année encore, livré un spectacle fabuleux 

pour tous les amoureux de cyclisme et des paysages drômois. Tout au 

long de la journée, le public, comme les coureurs, ont fait part de leur 

satisfaction. Les Boucles Drôme-Ardèche confirment leur statut de rendez-

vous incontournable du début de saison, avec des parcours exigeants 

mais très satisfaisants. Quel plaisir de voir tous ces sourires, ces milliers 

de personnes avec les yeux qui brillent sur les bords des routes ! Sans 

oublier les partenaires, élus, bénévoles, sans qui cette réussite ne serait 

pas possible.

E lle est revenue cette année, avec 
encore plus d’équipes, encore 
plus de champions, la course 
cycliste de la Faun Drôme Classic 

avec un départ et une arrivée toujours 
au sommet de Côte Chaude. Cet évè-
nement est l’occasion de mettre en 
lumière notre beau village car la course 
est retransmise en direct dans plus de 
200 pays. Le 26 février 2023, ce ne sont 
pas moins de 23 équipes qui étaient 
présentes sur la ligne de départ dont 
13 équipes de renommées mondiales. 
Cette journée de course proposait un 
parcours long de 191,5 kilomètres au 
départ d’Étoile sur Rhône et un profil 

frôlant les 2 500 mètres de dénivelé 
positif. De quoi encore plaire aux pu-
ncheurs/grimpeurs qui succéderont à 
un certain Jonas Vingegaard, vainqueur 
en 2022.

Récit d‘une belle journée… 

Anthony Perez a remporté en solitaire 
la 11e édition de la Faun-Drôme Classic !

Après plusieurs bordures causées par 
le Mistral, en dépit du terrible mur 
d’Allex franchi à quatre reprises par le 
peloton, Anthony Perez a réussi l’ex-
ploit de s’imposer en solitaire à Étoile 

sur Rhône, devant les favoris lancés à 
sa poursuite. Le coureur de la Cofidis a 
livré un véritable numéro en faussant 
compagnie, dans le col de la Grande 
Limite, à près de 40 kilomètres de 
l’arrivée, à un groupe composé entre 
autres de Julian Alaphilippe, de David 
Gaudu ou encore de Romain Bardet. 
L’ex-champion du monde Rui Costa et 
le vainqueur de l’édition 2021, Andrea 
Bagioli, complètent le podium, respec-
tivement aux 2e et 3e places.

David Gaudu : « J’ai eu la chance d’avoir 
une très belle équipe autour de moi. Ça 
s’est fait à la pédale au fur et à mesure, 

on savait que ça allait être une course 
difficile toute la journée. Anthony Perez 
ne l’a pas volée aujourd’hui, faire 35 
kilomètres vent de face tout seul et 
nous prendre du temps alors qu’on 
tourne derrière à bloc, chapeau à lui. 
Je suis content d’avoir accompagné 
Costa, Bagioli et Simmons dans les 
murs finaux qui sont encore un poil 
trop punchies pour moi. C’était un beau 
week-end individuellement et collecti-
vement. »

Le RDV est déjà pris pour l’année pro-
chaine… 

Mme Le Maire, Françoise Chazal, 
M. Yoann Durif, 1er adjoint, des élus de 
communes voisines, de Valence Romans 
Agglo ainsi que les organisateurs et 
financeurs.

Photo : BDAO© James Startt - Agence Zoom
Festivités : Course cycliste
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Quelle joie de retrouver tous les 
Etoiliens pour ce moment de 

convivialité et de partage après ces 
deux années d’absence ! Ce temps 
d’échange a permis de remettre 
plusieurs médailles de la ville : Au 
Docteur Leicher, grâce à qui le 1er 

centre de vaccination de proximité 
a pu s’installer aux Clévos. Au club 
de football ASVM et son équipe 
première, qui ont été récompensés 
pour une saison exceptionnelle, et 
enfin, notre jeune Étoilien Bastien 
Paradis pour ces nombreux titres 

de champions de France et du 
monde à la boule Lyonnaise. Mme 
Le Maire a également reçu un très 
joli cadeau surprise  : le maillot de 
Julian Alaphilippe dédicacé par 
ce dernier en remerciement de 
l’accueil pour la course cycliste Les 
Boucles Drôme Ardèche. Cette céré-
monie s’est terminée par le chant 
de la Marseillaise orchestré par la 
Bamba ainsi qu’un excellent buffet 
concocté par les commerçants du 
village et servi par nos jeunes du 
Contrat Municipal Etudiant. 

Nouvelle façade

Chantier Friquet

Vœux à la population

Recensement

Travaux

Vœux 2023

La commune souhaite remercier l’en-
semble de la population pour sa 

précieuse collaboration au recen-
sement avec 97 % de réponses 
obtenues contre seulement 3% de 
non-réponse.

Merci également à nos 11 agents 
recenseurs, qui se sont impliqués 
avec beaucoup de dynamisme et de 
rigueur dans leur mission. Grâce à 
vous tous, le recensement a pu être 
achevé dans les temps sur le calen-
drier prévisionnel.
Les premiers chiffres officiels seront 
connus aux alentours du 1er janvier 
2024.

Rappelons-le, le recensement est un 
outil essentiel au fonctionnement de 
chaque commune. Les chiffres four-
nis par l’INSEE permettent de fixer le 
montant de la participation de l’État 
au budget de la ville de prévoir des 
équipements nécessaires à la popu-
lation afin que les petits et grands 
projets qui vous concernent peuvent 
être pensés et réalisés, de cibler les 
besoins en logements ou encore de 
déterminer les moyens de transport 
à développer.

Encore un grand merci à tous et ren-
dez-vous dans 5 ans !

Après plusieurs mois de travaux, 
le chantier dit « friquet », mon-

tée des écoles, s’est achevé. Une 
partie maçonnerie avec la confec-
tion d’un nouveau linteau mais 
aussi changement des cheneaux 
et descentes pluviales. La façade 
a également été refaite. Au niveau 
menuiserie, une nouvelle porte 
a été posée et un portail roulant 
électrique installé.

Mme Le Maire et son 1er adjoint, heureux de présenter leur vœux aux Étoiliens.

Actu - Ça s’est passé

Face à l’augmentation constante des coûts de gestion des déchets, les élus 
de l’Agglo ont décidé d’optimiser le service pour limiter au maximum la 
hausse des coûts qui serait inévitablement répercutée sur les habitants. 
Cette évolution se traduit par le passage en apport volontaire des ordures 
ménagères pour les communes de moins de 10 000 habitants et par la 
réduction des fréquences de collecte et le passage en apport volontaire
des centres contraints et des zones rurales pour les communes de plus 
de 10 000 habitants.

Pour offrir un service complet, 
la majorité des sites est équipé 
de conteneurs pour les embal-
lages papier et pour le verre. Le 

geste de tri sera alors facilité puisqu’un 
seul déplacement sera alors nécessaire 
pour les ordures ménagères et le tri. De 
plus, le nombre de kilomètres effec-
tués par les camions de collecte sera 
sensiblement réduit sans pour autant 
augmenter les déplacements des par-
ticuliers qui se rendent déjà aux points 
d’apport volontaire pour le tri. Enfin, la 
taille limitée des ouvertures des conte-
neurs d’ordures ménagères permettra 
d’éviter la dépose de déchets devant 
normalement aller en déchèterie et 
ainsi améliorer le tri sur notre territoire. 

Objectifs : plus de tri et de compos-
tage, moins d’ordures ménagères 
résiduelles pour une meilleure maî-
trise des coûts et un meilleur respect 
de l’environnement. 

Ces nouveaux équipements seront mis 
en service à Étoile fin juin 2023.

À partir de cette date, ce sera alors à 
chacun (particuliers et professionnels), 
comme pour les déchets recyclables, 
d’apporter ses ordures ménagères aux 
points d’apport volontaire répartis 
dans la commune (voir carte ci-dessus).

C’est également à partir de cette date 
que les bacs individuels ne seront plus 
collectés. Ils peuvent être utilisés à 
d’autres fins (réserve d’eau de pluie, 
rangement des outils de jardin…).
Les bacs de regroupement seront reti-
rés par les services de l’Agglo. 

Gestion des déchets

La cérémonie des vœux à la population s’est déroulée le
vendredi 20 janvier à l’Espace Polyvalent.

À la une

 À savoir  

Les nouveaux conteneurs pour les 
ordures ménagères peuvent accepter 
des sacs de 50 litres maximum.

 Infos +  

Tous les emballages se trient !

Depuis 2021, le tri s'est simplifié. 
Tous les emballages et papiers 
se jettent dans les conteneurs 
jaunes (en vrac) : flacons, 
bouteilles, barquettes, films et 
blisters en plastique, emballages 
métalliques, briques alimentaires, 
papier alu, mais aussi les papiers, 
cartonnettes, journaux et 
magazines.
Oui au compost !
Réduisez vos déchets avec le 
compostage. 
Valence Romans Agglo met à 
disposition gratuitement des 
composteurs individuels. Pas de 
jardin ? Optez pour le compostage 
collectif.
Toutes les infos sur agglae.fr

+ d’infos sur la gestion
des déchets : 
valenceromansagglo.fr

La collecte des déchets 
évolue à Étoile-sur-Rhône
La collecte des déchets 
évolue à Étoile-sur-Rhône

Pot de remerciements dans 
le bureau de Mme Le Maire 

en présence des élues et des 
recenseurs, le jeudi 16 mars.

ÉTOILE - LE MAG N° 1436 7

Actu - À la une



Actu - À la une

Et non ce n’était pas un poisson d’avril, la chasse aux œufs s’est bien 
déroulée le samedi 1er avril au parc du château. Environ 250 enfants, 
accompagnés de leurs parents, grands-parents, frères, sœurs, amis, 

ont profité de cette manifestation gratuite organisée par la commune. De 
jolies décorations créées de toute pièce par nos services techniques et 
les élus ont pris place dans ce magnifique lieu. Nos mascottes étaient 
présentes aussi pour le plus grand bonheur des enfants  ! De 14h à 17h, 
deux animations ont été proposées pour deux tranches d’âges :  recherche 
d’œufs et escape game. A l’issue des jeux, chaque enfant s’est vu offrir un 
sachet d’œufs !

Cet évènement est le résultat d'un joli travail réalisé par les élus, les agents 
de la mairie mais aussi nos deux associations Apel Ste Marthe et la MJC. 
Nos jeunes du Contrat Municipal Etudiant étaient bien cachés… dans les 
mascottes !
Le succès étant au RDV, cette belle après-midi sera réitérée l’année prochaine.

I l y a six ans, Grégoire Serre a ouvert son caba-
non à burgers appelé "Faim de Loup". Tous les 
Étoiliens le connaissent et pour cause, ils sont 

excellents. Pour la troisième année consécutive, 
il a participé à la 8e édition de la coupe de France 
de burgers. En 25 minutes, Grégoire a préparé un 
burger avec pour thème "Rock'n Burger". Le par-
fait mélange des saveurs lui a permis de finir à la 
3e marche du podium et 1er sur la région Sud-Est. 
« La coupe est à la maison, à Etoile sur Rhône » 
dit-il.  Quelle fierté pour notre village ! 
Le cuisinier a imaginé le « Diner Burger » compo-
sé d'un buns au café et à l'encre de seiche, d'un 
steak haché farci au cheddar surmonté d'une 
tranche fondue de cheddar, de pickles d'oignons 
rouges maison, de chips de lard, d'émincé de 
laitue iceberg assaisonnée par une vinaigrette 
miellée et d'oignons frits. Le tout, accompagné 
d'un ketchup maison au cola-cajun et agrémenté 
d'une mayonnaise citron-menthe.
Pour déguster ces burgers :
Commande par téléphone au 06 68 30 66 27 ou 
sur place, 280 rue Mont-Briand,
ZA Les Basseaux.

En juin 2014, la nouvelle équipe 
municipale avait pris la décision 

de rénover entièrement le skate-
park pour un budget total de 51 372 €. 
Ce lieu, apprécié et très fréquenté 
constituait une infrastructure spor-
tive de 1 100m2 adaptée aux jeunes 
et moins jeunes pour pratiquer du 
bicross mais aussi des sports de 
glisse à roulettes. D’année en année, 
les détériorations ont augmenté et 
la commune a investi plus de 7 200€ 
de réparations pour maintenir ce 
lieu vivant. Malheureusement en 
septembre 2021, des dégradations 
causées par des engins motorisés 
ont obligé la municipalité à refaire 
un devis pour de nouveaux travaux. 

Coût estimé  : 25 000  €. Le budget 
étant trop élevé et les dommages 
constants, la municipalité a décidé 
de fermer le skate-park pour des 
raisons de sécurité. Tous les modules 
ont été enlevés pour éviter tout 
accident. La commune réfléchit à la 
construction d'un nouveau skate-park 
plus durable et sans danger !

Jeudi 4 mai à l’Espace Polyvalent, la 
municipalité a offert aux Étoiliens, 

âgés de plus de 70 ans, un remar-
quable spectacle ! 
Pendant plus d’1h30, le spectacle 
100% français « Madame France » de 
Idyllium cabaret a séduit tout le pu-
blic. Les artistes ont rendu hommage 
aux chanteurs et chanteuses français 
avec les titres qui ont donné à notre 
pays son empreinte musicale et une 
renommée internationale : Piaf, Brel, 
Aznavour, Dalida, Mistinguett, John-
ny, Sardou...
Plumes, strass et paillettes étaient 
également au rendez-vous afin de 
les emmener danser aux bras de Ma-
dame France.
Après le spectacle, les élus ont pu 
échanger avec les 180 Étoiliens 
présents autour d’un goûter, mignar-
dises et macarons, accompagné de 
Clairette et jus de fruits. Tous sont 
repartis avec le sourire et des souve-
nirs plein la tête…

Une maman et sa fille venues chercher la récompense auprès de Mme Le Maire

180 seniors sont venus assister au 
spectacle dans la salle de l'Espace 

Polyvalent

Grégoire Serre, le 12 avril dernier, 
aux Portes de Versailles à Paris

2e édition, 2e succès !

Une fermeture s'impose !

"Rock'n Burger"Spectacle de l’âge 
d’Or pour nos aînés

Chasse aux œufs Cabaret

Skate-park

Faim de loup

Bienvenu à Benjamin qui renforce 
le service de la Police Municipale au 
grade de brigadier-chef principal. 
Avec ce deuxième agent et les 
nouvelles caméras installées à 
l’abord des écoles et de la salle 
polyvalente, l’équipe municipale 
a pour objectif d’augmenter la 
sécurité de la commune.

Considérant les dommages et 
dégradations causés par les 
pigeons notamment aux façades 
des bâtiments mais aussi en termes 
d’insalubrité, la mairie a pris des 
mesures tendant à une régulation 
de la population de cette espèce. 
Une entreprise de fauconnerie est 
intervenue début mars dans le 
centre bourg du village.

En bref
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Dans la continuité des objectifs qu’elle poursuit de requalification des 
espaces publics et de valorisation du cadre de vie de la ville, l’équipe 
municipale souhaite mettre en valeur l’entrée nord de la commune : 
la route de Beauvallon (RD444) et ses abords, depuis le giratoire de 
la Croix jusqu’à son intersection au nord avec l’allée Camille Claudel 
y compris jusqu’à l’entrée du cimetière ancien à l’ouest. Les travaux 
d’aménagement paysagers et routiers ont débuté courant juin.

Plan du futur rond-point.

Aménagement giratoire RN7 
Axe routier

L’équipe municipale s’est fixée 
des objectifs ambitieux et 
qualitatifs comprenant : la re-

qualification de l’entrée nord de la 
ville, la sécurité routière par la ré-
fection de la structure de la route 
et la reprise des trottoirs, la créa-
tion d’une zone 30 et la création de 
plateaux modérateurs de vitesse, 
la valorisation paysagère et patri-
moniale des espaces publics avec 
la création d’un parc urbain, l’amé-

nagement continu du cheminement 
doux en lien avec le centre-bourg 
jusqu’à l’entrée du cimetière mis en 
valeur par la création un parvis pié-
tonnier, l’implantation le long de 
l’esplanade d’un arrêt de bus avec 
un quai adapté aux personnes à 
mobilité réduite dans le sens nord/
sud en préservant le nombre de 
places de stationnement tout en 
créant des places supplémentaires 
allée Camille Claudel.

Le département de la Drôme a lancé 
depuis janvier les travaux d’élargisse-
ment de la RD111a entre le barrage du 
pont de Charmes sur Rhône et la RN7 
ainsi que les travaux de construction 
d’un giratoire au carrefour entre ces 
deux axes. Ces travaux sont réalisés 
en coordination avec le doublement 
du pont, en cours de réalisation par le 
département de l’Ardèche et dont la 
mise en service est prévue pour l’été 
2023. Ils ont pour objectif de fluidi-
fier le trafic, notamment en heure de 
pointe et d’améliorer la sécurité des 
usagers tout en prenant en compte 
les déplacements doux entre Charmes 
sur Rhône et la base de loisirs Étoile 
Park 26 (création d’une bande cyclable 
entre le barrage et la base de loisirs).

Nous vous rappelons que pour 
toutes observations, suggestions 
et autres demandes concernant 
le PLU, vous pouvez nous 
adresser un courrier au 45 grande 
Rue, un mail à revisionplu@
mairie-etoilesurrhone.fr ou 
directement par écrit sur le 
registre disponible à l’accueil de 
la mairie.

Fin des travaux prévus décembre 2023.

Aménagement des espaces publics, paysagers et routiersPlan Local d'Urbanisme
Entrée Nord du village

Actu - À la une Dossier

En une décennie, le quartier du Chez s’est fortement urbanisé à l’est de son axe 
principal. Aux abords du hameau des Lambert et de quelques maisons éparses, 
un habitat individuel et familial dense s’est développé. Auparavant, seul le 
lotissement des Bastides implanté au sud du chemin et à proximité du groupe 
scolaire de la gare avait été viabilisé dans les années 80.  

Le chemin du Chez constitue ainsi une voie de desserte structurante pour les 
habitants de ce secteur et il est aussi utilisé par les engins agricoles pour accéder 
aux terres arables. 

Face au développement du quartier et à la densification de l’habitat, l’état de la 
chaussée ne permettait plus d’assurer la sécurité des usagers. 

Au sud du chemin du Chez, le groupe scolaire de la Gare et ses abords immédiats 
initialement prévus dans le projet d’aménagement n’a pu finalement être intégré 
dans cette phase compte tenu de sa proximité avec la RN7 et de sa desserte 
directement sur cet axe majeur. 
Cependant, Les échanges entre la commune et les services de l’État, pour aboutir à 
une solution technique sécurisée, se poursuivent.

LE CHEZ

Aménagement des chemins du Chez, du 
Lambert et de l’impasse de la Voie Ferrée
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Montant total TTC

915 300 €

L'objectif

Valorisation

Au début du chemin des Bastides 
ouest et en lien direct avec l’entrée 
du groupe scolaire, dans un souci 
d’améliorer la sécurité des lieux aux 
heures d’entrées et de sorties des 
enfants, un nouveau parking a été 
aménagé avec la création de 9 places 
dont 1 PMR ainsi que 5 places longi-
tudinales pour desservir également 
la périscolaire. 

Parallèlement, un sens unique a été 
créé aux Bastides ouest et au chemin 
du Lambert (sens nord-sud) afin de 
créer un espace apaisé et plus sécu-
risant.

Un arrêté municipal a également été 
pris dans ce sens. Il limite la vitesse à 
30km/h (au lieu des 50km/h) depuis 
l’extrémité sud du chemin du Chez et 
l’intersection de celui-ci avec le che-
min du Bac à Traille. 

article, il a déjà été constaté des vols 
de végétaux montrant si besoin était 
de l’incivisme de quelques individus 
au détriment de l’intérêt général qui 
devrait profiter au grand nombre de 
résidents habitant le quartier. 

L’équipe municipale est consciente 
que des contraintes ont pu être oc-
casionnées pour les riverains. Malgré 
tout, elles auront été gérées dans les 
meilleures conditions et la meilleure 
bienveillance possible compte tenu 
de l’importance de ces travaux struc-
turants pour le quartier.

Il est aussi utile d’indiquer que des 
choix environnementaux ont été pris 
pour exécuter ce chantier, notam-
ment le recyclage et le retraitement 
des matériaux en place. Cela aura per-
mis de limiter les rotations des engins 
et véhicules de chantier pour ache-
miner de l’extérieur les matériaux et 
ainsi de réduire les nuisances et l’em-
preinte carbone du chantier.

L’opération globale (voirie + réseaux) 
aura duré plus d’un an.

A l’amélioration et à la sécurisation 
de l’usage routier et piétonnier s’est 
ajoutée la valorisation de l’espace 
public.

C’est ainsi qu’en amont des amé-
nagements strictement routiers, les 
réseaux électrique et télécom aé-
riens existants ont été enfouis avec 
un double objectif  : fiabilisation 
et esthétisme des réseaux. Cet en-
fouissement a été mis à profit pour 
équiper le quartier du réseau de 
fibre optique.
 
Ces travaux ont été conduits par le 
Syndicat Départemental d’Electrici-
té de la Drôme, Orange et le Syndicat 
Ardèche Drôme Numérique. Ils ont 
été financés en partie par la com-
mune.

Dossier

L’objectif que s’est fixée l’équipe 
municipale est d’améliorer 
les fonctionnalités d’usage, le 
confort et la sécurité routière 
tant pour les véhicules que pour 
les piétons sur les 1.3km de 
linéaire que représente le chemin 
du Chez. 

L’amélioration et la sécurisation 
de la chaussée a consisté à créer 
sur tout le linéaire un trottoir 
aux reflets quartzés et accessible 
répondant aux normes pour les 
personnes à mobilité réduite, 
des aménagements sur des 
sections sensibles en créant des 
« écluses », « des réductions 
de voie à sens prioritaires », et 
à traiter de manière contrastée 
les voies et accotements grâce à 
la technique du « grenaillage » 
pour en différencier les usages. 
Une signalisation adaptée et 
renouvelée termine le volet 
sécurité routière de la chaussée.

Les travaux d’aménagement

D’autre part, Valence Romans Agglo-
mération a procédé à l’implantation 
sur le chemin du Chez et l’impasse 
de la voie Ferrée des équipements 
d’éclairage public à LED fonctionnant 
sur la détection des mouvements. Ce 
dispositif privilégie les économies 
d’énergies tout en favorisant la sécu-
risation des lieux.
 
Enfin, dans un souci d’accroître le 
sentiment de sécurité des riverains, 
la commune a décidé d’implanter aux 
extrémités du chemin du Chez deux 
caméras de vidéo protection, dont le 
réseau est directement relié au ser-
vice de la Police Municipale. 

Concernant toujours les réseaux, le 
Syndicat des Eaux du Sud Valentinois 
a procédé à des travaux d’améliora-

tion de l’alimentation en eau potable 
du quartier en remplaçant des comp-
teurs et des bouches à clés avant 
reprise de la voirie ainsi que de fia-
biliser le réseau grâce à un maillage 
plus efficient. Pour assurer une meil-
leure défense incendie, deux poteaux 
d’incendie supplémentaires ont été 
commandés par la commune portant 
à quatre l’ensemble des équipements 
sur le secteur concerné.

Enfin, s’agissant de valorisation du 
quartier, quelques espaces en bor-
dure de voirie ont été plantés avec 
des herbacées et des arbrisseaux 
économes en eau et en entretien mais 
toujours avec la volonté d’apporter 
une touche colorée pour le bien-vivre 
au quartier du Chez. Malheureuse-
ment, au moment de l’écriture de cet 

14 nouvelles places de parking 
près de l'école.

Abaissement de la vitesse 
de 50 à 30 km/h

Valorisation du chemin du Lambert 

Coût global TTC*

aménagement routier :  724 000€ 
+

réseaux électriques, télécom, 
vidéo, poteaux incendie : 

191 300€

Soit un montant total TTC investi 
par la commune pour réaliser les 
travaux au quartier du Chez de 
915 300€.

Nota : ce coût global s’entend 
hors investissements financiers 
des partenaires extérieurs à la 
commune dont le Sded, VRA, 
Smesv…

*hors investigations avant 
conception et maîtrise d’œuvre
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Interview

DavidDavid
Aujourd’hui, ils perpétuent un savoir-faire 
ancestral et vivent de métiers d’un autre âge. 
Entre le feu et le rythme des marteaux, je 
rencontre David qui m’accueille dans sa forge. 
Un travail minutieux qui allie la force du feu et 
la précision des gestes. Ce passionné m’offre 
quelques minutes de son temps. Rencontre avec 
un forgeron…

Qui êtes-vous ?
David, je suis un natif d’Étoile, j’ai passé 23 ans de 
ma vie ici avant de partir en Haute Savoie puis en Ar-
dèche. Je viens juste d'avoir 36 ans ! J’ai longtemps 
cherché ma voie et puis un jour en 2009 j’ai décou-
vert la forge. J’ai forgé ma toute première pièce, une 
fibule, ça ressemble à ça (il me la montre), c’est une 
épingle à nourrice médiévale qui permettait de tenir 
les capes.

Comment êtes-vous devenu forgeron ?
En 2009, à l’époque, je faisais des festivals médiévaux, 
j’ai rencontré des forgerons et puis un forgeron m’a 
proposé de venir faire un stage. Je suis allé forger un 
couteau, c’était en Haute Savoie dans son atelier près 
de Thonon les bains. […] Je connaissais le métier par 
les films mais en le découvrant on se rend compte 
que ce qu’ils font dans les films, 
c’est de la blague (il rit…). Ce mé-
tier m’a tout de suite attiré. J’ai 
toujours eu une passion pour les 
couteaux en plus de la forge, la 
coutellerie est venue assez rapi-
dement s’ajouter pour faire une 
belle mayonnaise !

En quelques mots seulement, en quoi consiste ce métier ?
Je dirais que c’est un peu mettre en œuvre les forces 
de la nature qui peuvent être autant constructives que 

destructives c’est-à-dire travailler avec l’eau, le feu, 
l’air donc déjà 3 éléments de la nature qui sont très 
importants. Voilà qui résume assez bien le métier !

On voit souvent les forgerons représentés 
comme des hommes musclés. 
Faut-il une grosse forme physique pour forger ? 
Du coup, y a-t-il beaucoup de forgeronnes ?
Tout dépend de ce que vous faites en forge. Moi je fais 
de la petite pièce, c’est très accessible à n’importe qui, 
il n’y a pas besoin d’une force physique malgré ma taille 
(il rit), […]. Des forgeronnes, je n’en ai jamais rencontré, 
cela dit je me suis mis à faire des stages de coutelle-
rie et depuis peu il y a de plus en plus de femmes qui 
viennent essayer. Je les encourage avec grand plaisir 
parce que comme je dis sur les petites pièces (bijoute-
rie, coutellerie, tire bouchon), c’est accessible à tous…

Avez-vous une particularité qui pourrait vous 
différencier des autres forgerons ?
Je ne sais pas si j’ai vraiment une particularité… il y a 
une chose sur laquelle je travaille beaucoup c’est les 
savoirs un peu anciens, particulièrement la trempe 

des aciers à l’eau. Aujourd’hui 
beaucoup de forgerons trempent 
à l’huile parce que c’est plus fa-
cile, faut dire ce qui est. […] Moi 
je travaille sur les températures 
d’eau de trempe et les apports 
d’acide que l’on peut mettre de-
dans en faisant essentiellement 
de la récupération. Donc j’ai un 

bac d’eau de trempe que j’ai préparé il y a presque un 
an déjà et pour la petite histoire, il y a de l’urine de 
vache dedans [...]     

« mettre en œuvre les 
forces de la nature  [...]

travailler avec l’eau, 
le feu, l’air…»

06 50 76 34 24
laforgethurisaz@hotmail.com
300 ch de la bourne, 
Etoile sur Rhône CME

La commune 
donne la parole
aux enfants
Vœux à la population
Nos jeunes ont été invités à la cérémo-
nie des vœux à la population qui s’est 
déroulé le 20 janvier à l’Espace Polyva-
lent. Sur une musique entrainante, les 
enfants sont arrivés sur scène avec les 
élues en charge de la jeunesse. Munis 
de leurs écharpes et cocardes, ils ont 
adressé leurs vœux à leur 
façon en différentes langues 
par petit groupe et tous 
ensemble en langue des 
signes. Petite intervention 
qu’ils avaient préparé en 
amont pendant un conseil 
même si le tract et l’excita-
tion étaient bien présents !

Projet intergénérationnel
Plusieurs conseils municipaux ont permis de mener à bien 
un projet qui leur était cher : une rencontre intergénéra-
tionnelle. 
Après avoir préparé les invitations et les affiches puis être 
allés les poser sur les lieux concernés, ils ont pu rencon-
trer leurs «  correspondants  » à la Résidence Estrella le 
samedi 29 avril. Cette séance, un peu particulière, a été 
l’occasion d’échanger avec les habitants seniors de l’Es-
trella autour d’une exposition photo du village dans les 
années 1900, proposé par un historien amateur Étoilien, 
Charles Bergeron. 
Tous les enfants et les seniors ont apprécié ce moment très 
convivial qui s’est terminé par un apéritif commun organi-
sé conjointement par les élus du CCAS et de la jeunesse.
Au moment où nous rédigeons cet article, d’autres 
évènements sont en cours : journée omnisport, carna-
val des enfants, remise de diplôme…

Pour le plus grand bonheur des 
enfants, le Conseil Municipal 
des Jeunes a repris pour l’année 
scolaire 2022-2023. 25 enfants 
âgés de 9/10 ans, élus par leurs 
camarades au mois d’octobre, se 
retrouvent une fois par mois pour 
échanger, dialoguer, débattre, 
proposer et réaliser des projets.
Cette année a été marquée par 
plusieurs évènements.

Mme Le Maire et les 25 jeunes élus en 
salle du conseil le 8 octobre dernier.

Élus, jeunes, seniors se sont retrouvés en salle Estrella, 
le samedi 29 avril .

 Le savez-vous ? 

Si vous êtes scolarisés en 
CM1 ou en CM2 à la rentrée 
prochaine, vous pourrez vous 
présenter à cette élection qui 
aura lieu en octobre au sein 
même des établissements 
scolaires. Les informations 
vous arriveront par le biais 
de l’école à la rentrée. Nous 
attendons vos idées et 
propositions !  
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Zoom sur le budget

Les finances pour 2023 Le budget 2023 
de notre commune

L’encours de la dette est bien maîtrisé.
Le dernier emprunt de 1 000 000 € a été fait en 2020 à 
un taux de 0.87 %. Avec le recul, la décision d’emprunt 
nous a permis de bénéficier d’un taux très bas. Si nous 
devions emprunter ce jour, le taux serait au moins 3 
fois supérieur. L’encours de dette par habitant est bien 
inférieur à celui des communes similaires à la nôtre.

Une année de plus où le contexte géopolitique, écono-
mique et social est aléatoire et nous incite à la prudence. 
Ces incertitudes touchent tous les citoyens et la com-
mune. Malgré cela l’endettement est contenu et maîtrisé. 

Les projets d’investissement montrent notre capacité à 
trouver un équilibre entre prudence et volonté d’avancer. 
Ils sont à la fois utiles et vertueux écologiquement. 
Comme nous nous y sommes engagés, et dans la conti-
nuité des années précédentes, nous avons fait le choix 
de ne pas augmenter la part communale de vos impôts 
locaux. Dans le même temps, nous avons maintenu les 
aides aux façades ainsi qu’aux commerçants. Enfin, notre 
soutien aux associations reste sans faille pour maintenir 
le fort dynamisme sur notre commune. 

Les finances de notre commune sont saines. Nous nous 
adapterons toujours au contexte pour vous apporter un 
service de qualité et faire de notre commune un lieu de 
vie toujours plus agréable. 

Programme d’investissement ambitieux de près de 2 925 800 euros

AUGMENTATION du coût énergétique

Vous pouvez compter sur nous !

Espace Polyvalent Bâtiments 
communaux 

Urbanisme 
(+ subvention façade)

402 000 €
586 000 €

350 000 €

Travaux 
dans les écoles

Point sur la dette de la commune

Travaux de voirieRéseaux et
 vidéo proctection 

Pour conclure

230 800 €

1 138 500 €

218 500 €

Le budget d’une commune se compose de recettes et de dépenses. 
Il se structure en deux différentes parties : la section fonctionnement et la 
section investissement.

Un contexte très 
particulier

Les finances à Étoile sur Rhône, c’est quoi ?

Les hostilités font rage entre 
l’Ukraine et la Russie. 

L’inflation affecte le pouvoir 
d’achat des citoyens et les 
finances des communes.

Les taux d’intérêts 
augmentent très fortement. 
Ce qui a pour conséquence 
de diminuer les capacités 
d’investissement des 
communes.

Malgré ce contexte, pour la 
9e année consécutive, et afin 
de ne pas gréver encore le 
pouvoir d’achat des Étoiliens, 
les taux d’imposition locaux 
n’augmenteront pas.

La section fonctionnement regroupe :
• Toutes les dépenses nécessaires  
 au fonctionnement de la collectivité  
 (charge de personnel, frais d’entretien  
 des bâtiments communaux, charges  
 d’eau d’électricité de gaz, etc, etc).
• Toutes les recettes que la commune  
 peut percevoir : impôts et taxes,  
 dotations de l’état.

Voici quelques chiffres 
représentatifs de l’augmentation 
concernant l’électricité, 
le gaz et le fioul.

La section investissement regroupe :
• En dépenses, le remboursement de la 
 dette et les dépenses d’équipements  
 de la commune.
• En recettes, les emprunts, les 
 dotations et subventions de l’état  
 et l’autofinancement (la part des 
 recettes de fonctionnement non 
 dépensée).

Au 31/12/2022, l'encours de la dette s'élevait à 
2 299 042 €, soit 408 €/hab.
Ce niveau d'endettement est bien en dessous de celui 
de la strate (775 €/hab. en 2021).
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2021

160 000 €

2022

360 000 €

2023
PRÉVISION

550 000 €



Travaux

Les services techniques ont 
remis en état les plateaux bois 
utilisés pour toutes les festivités 
et prêtés aux associations ou 
aux particuliers pour tout type 
d’occasion. Une quinzaine a 
été fabriquée en modifiant les 
dimensions pour faciliter la 
manipulation. Les tréteaux en 
acier ont été confectionnés en 
complément. Nous possédons 
à ce jour 27 plateaux de 3x0.7m. 
Nous rappelons qu’il est 
important que chacun en prenne 
soin !
Pour faire une demande de 
matériel (2 mois avant la 
manifestation), vous devez 
remplir un formulaire qui se 
trouve sur le site internet de 
la commune ou envoyer un 
mail à association@mairie-
etoilesurrhone.fr

Des plateaux bois 
pour vos festivités !

Restauration

Des travaux ont débuté en début d’année impasse Malmonta pour 
effacer et fiabiliser les réseaux aériens électriques, télécoms, de 
fibres optiques et de vidéosurveillance. Ces travaux s’accompagnent 

d’un renouvellement des bouches à clés et compteurs d’adduction d’eau 
potable. Enfin, des luminaires à faible consommation énergétique ont été 
posés et le réseau éclairage public enfoui. Les travaux de réseaux ont été 
mis en œuvre par des partenaires à la commune dont le SDED, VRA, le 
SMESV et Orange qui financent une part des investissements. 
Une fois tous les travaux de réseaux achevés, la commune missionnera 
alors une entreprise pour reprendre toute la structure de la chaussée, 
matérialiser un cheminement au sol pour sécuriser les piétons, les 
élèves du groupe scolaire et les usagers des associations installées salle 
Malmonta et planter des végétaux.

Des audits ont été commandés 
à des bureaux d’études spé-
cialisés dans le but d’orienter 

les projets de rénovation et aller 
vers des bâtiments communaux qui 
consomment moins d’énergie.
L’éclairage sportif du gymnase va 
être entièrement rénové en instal-
lant des LED haute performance. 
L'éclairage vétuste du terrain d'en-
traînement de foot sera, lui aussi, 
remplacé par des projecteurs haute 
performance. Pour information d’ici 
2023, tous les complexes sportifs 

passeront en éclairage LED à faible 
consommation d’énergie. 
Les chaudières du groupe scolaire 
du village seront remplacées cet été. 
D’autres (mairie, écoles, gymnase, 
boulodrome, foot, tennis) ont été 
équipées d’appareil de régulation 
pour gérer les bâtiments en fonction 
de leur occupation. Pour les 
vacances scolaires et les week-ends, 
les températures pour les écoles 
ont été coupées ou abaissées. Ces 
opérations seront certainement 
maintenues pour l’hiver prochain.

Impasse Malmonta ouest, effacements des réseaux aériens Terrains de tennis équipés en éclairage LED.

Impasse Malmonta Des bâtiments communaux qui consomment moins !

Aménagement de la cour

Revalorisation des espaces publics Économie d’énergie

École de la Gare

150 000€ 
Coût estimé des futurs 

travaux voirie

100 000€ 
Coût global estimé

Les agents des services tech-
niques sont intervenus à la 

préparation de la plateforme et 
la mise en forme du terrain prêt 
à être engazonné pour la future 
piste des jeunes sapeurs-pom-
piers. Ensuite, des entreprises 
locales ont effectué l’enroche-
ment et l’engazonnement. Nos 
jeunes ont ainsi pu installer leurs 
parcours d’entraînement au prin-
temps dans un espace fermé. Ils 
s’entraînent plusieurs fois dans 
la semaine.

Pour le fleurissement 2023, la commune a dû s’adapter pour 
répondre aux restrictions d’arrosage qui sont en cours 

depuis le printemps. C’est pourquoi la municipalité et le res-
ponsable des espaces verts, Hervé Junique, ont décidé de 
réduire de 50% le fleurissement de notre beau village. Seuls les 
abords de l’église et de la mairie seront plantés. Si les condi-
tions reviennent à la normal les agents pourront arroser mais à 
ce jour et au vu des conditions météorologiques actuelles, il est 
fort probable de retrouver une situation identique à 2022. Une 
réflexion sera envisagée pour les plantations futures…

Les services techniques ont réa-
lisé des travaux d’aménagement 

de la cour de l’école de la gare. Ils 
ont d’abord arraché les bambous le 
long du mur, nécessaire pour la sé-
curité des enfants. Puis les agents 
ont planté de nouveaux arbres, mû-
riers platanes, pour créer de l’ombre 
et réduire les nuisances sonores pro-
voqué par la Nationale 7 qui longe 
l’école. Au sol, un gazon synthétique 
ainsi que des bordures ont été posés 
pour rendre l’espace plus propre et 
confortable.

Stockage des plateaux dans les 
locaux des services techniques

La piste aux abords du stade
Répondre aux restrictions en eau  

Jeunes Sapeurs-Pompiers

Fleurissement

29 000€ 
Coût des travaux 1 290€ 

Coût des fleurs

5 000€ 
Coût des 
travaux

27 000€ 
Coût des travaux
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Espace de récréation des enfants.

Fleurs entreposées dans le camion, prêtes pour la plantation.



Agenda médiathèque - Clévos

Samedi 1er juillet de 10h à 12h > Tout public 

POTAGEONS…
Dernier atelier avant l’été ! OUF revient au potager 
participatif du PATIO autour de la question de l’eau… 

Nous avons un lieu, au cœur du village, à inventer. 
Ils ont le savoir-faire pour imaginer des territoires 
plus fertiles et comestibles. Vous avez 10 doigts, des 
ressources, des idées ou juste l’envie de contribuer à un 
projet participatif ? Alors VENEZ !

Mercredi 19 juillet de 15h à 18h
En partenariat avec la MJC d’Étoile/Rhône > Tout public
Courant d’air
Médiathèque et MJC vous donnent rendez-vous au parc 
du château pour une après-midi entre permaculture et 
poésie !
> Dès 15h venez profiter des jeux, lectures et espaces    
   détentes déployés dans le parc.

> De 16h à 18h découvrez la Graineterie de mots :  des   
 graines de mots à cultiver pour enrichir la biodiversité 
 de son vocabulaire et réintroduire des espèces   
 anciennes dans nos conversations, en épatant son   
 entourage ! Une rêverie humoristique et décalée.

Horaires d’été du 10 juillet au 27 août

mardi 9:00 12:00    
mercredi  9:00 12:00 15:00 18:00
jeudi 9:00 12:00    
vendredi 9:00 12:00    
samedi  9:00 12:00    

Fermeture estivale de la Médiathèque 
14 et 15 juillet puis du 24 juillet au 20 août

L’observation de la Terre est un incontournable des 
activités spatiales pour notre vie terrestre.
A travers quatre espaces thématiques, le visiteur est 
invité à :
Découvrir l’aspect extraordinaire de la Terre, notre 
planète bleue, véritable vaisseau spatial permettant 
de voyager dans l’Univers.
Appréhender les conditions exceptionnelles qui 
ont permis à quelques milliards de formes de vies 
différentes de voir le jour.
Mesurer les interactions entre les activités 
humaines et l’environnement dans lequel elles sont 
réalisées : le grand défi des générations futures !

Maud, 23 ans, très attachée à Étoile, puisque native de cette com-
mune, ressent un lien particulier avec les animaux. Elle sait qu’un 

jour elle travaillera à leurs côtés mais de quelles manières… 
Lors d’un salon du cheval à Paris, à l’âge de 16 ans, elle 

discute avec une étudiante en ostéopathie animale. C’est 
la révélation. Elle obtient donc son bac scientifique et 
intègre une école à Bordeaux pour 5 ans. Elle acquiert 
des connaissances théoriques (anatomie et physiologie 
animale, biomécanique) mais aussi pratiques (techniques 
de manipulation musculo squelettique). Ses nombreux 
stages lui permettent de compléter sa formation. Elle 
ressort diplômée en juillet 2021.
Il lui faut maintenant passer un examen obligatoire organisé 

par l’Ordre des Vétérinaires pour apparaître sur le registre 
National d’Aptitude. Courant 2022, Maud le réussit et devient 

officiellement ostéopathe animalier.
Elle vous propose des consultations à domicile pour vos 

animaux : chevaux, chiens, chats, ânes, vaches…
Elle se déplace principalement dans les départements de la 

Drôme, de l'Ardèche, de l'Isère.

06 38 42 09 61       maudrobin.osteo@gmail.com
 Maud Robin Ostéopathe Animalier

Maud

Manon

Rencontre avec Manon qui m’accueille dans son joli institut, entièrement 
neuf, au 15 Chemin des Pêchers à Etoile sur Rhône. Une sensation de 
bien-être, avec cet univers très girly et apaisant, se dégage de ce lieu…
Manon a toujours eu l’envie de prendre soin des autres mais ses 
études l’emmènent vers un bac +3 en commerce marketing et mana-
gement. Après plusieurs années à travailler en banque, sa passion 
la rattrape et elle décide de suivre, en parallèle de son travail et de 
sa vie de famille, un CAP esthétique. Elle l’obtient en juin 2022 et 
décide d’ouvrir son propre institut après plusieurs mois de travaux.
Elle propose des soins du visage, soins du corps, séance de LPG, 
épilations, manucure, maquillage…
Le salon est ouvert le lundi, mardi, jeudi, vendredi et samedi de 8h45 
à 18h45.
Un agenda en ligne est disponible pour prendre vos rendez-vous.
Les chèques cadeaux sont arrivés, une parenthèse de bien-être fait 
toujours plaisir…

 06 63 93 85 24                  Manon C. Institut

Manon C. Institut

Ostéopathe animalier
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En septembre 2022, Éva arrive sur la commune et s’installe 
en tant que maréchale-ferrante, après avoir obtenu un CAP 

et un bac pro CGEH (Conduite et Gestion de l'Entreprise 
Hippique).
Éva a 22 ans et elle est passionnée par les animaux. C’est 
une jeune fille avec de solides connaissances sur l’ana-
tomie des chevaux, en particulier les pieds, mais aussi 
des moutons, ânes, chèvres, cochons avec qui elle a 
plaisir à travailler. Eva est très rigoureuse, patiente, 
minutieuse, passionnée avec une bonne condition 
physique. Tout est réuni pour que son métier soit bien 
exercé !

Elle se forme actuellement pour la communication animale. 
Elle se déplace dans toute la région Rhône-Alpes et travaille 

du lundi au samedi.

06 19 70 69 94
lamarechaleriedeva@gmail.com

 La maréchalerie d’Eva

Alain et Christelle sont les gérants de ce commerce ouvert il y a plusieurs 
mois sur la commune qui compte 6 salariés.

Après avoir passé quelques années dans un petit garage à l’abri des 
regards sur une commune voisine, ils cherchent un terrain avec 

plus de visibilité pour s’installer.
Alain a toujours « baigné » dans l’univers de la mécanique et des 
voitures. C’est donc naturellement qu’il a décidé de construire 
sa propre agence. 
Alain et Christelle souhaitent rester un garage de proximité 
pour conserver un lien particulier avec leurs clients. Ils aiment 
la simplicité, le contact avec les gens. 
La preuve en est puisqu’ils sont partenaires de plusieurs asso-
ciations sur la commune dont l’ASVM et US VEORE XV.

Ils vous accueillent dans leur agence pour vous conseiller, achats 
et ventes de véhicules neufs et occasions, mais aussi pour vos 

réparations mécaniques et carrosserie (véhicules toutes marques). 
Ils sont ouverts du lundi au jeudi 8h - 12h / 14h - 18h et le vendredi 

8h - 12h / 14h - 17h

ZA Les Bosses - 26800 Étoile-sur-Rhône
04 75 57 12 62

sarmeoautomobiles@gmail.com

ÉvaChristelle, Alain et leur équipe

Raphaël

Sophie

Sophie qui a ouvert son activité Décoratrice et Architecte d'intérieur il 
y a quelques mois.
Elle a d’abord travaillé dans le secteur bancaire pendant de nom-
breuses années, spécialisé en habitat et financement de projets. 
En parallèle, Sophie a suivi une solide formation dans le de-
sign d’intérieur et l’optimisation d’espace afin de compléter ses 
connaissances et acquérir une véritable méthodologie pour trans-
former sa passion en métier. 
Aujourd’hui, elle propose deux prestations : Aménagement 
intérieur & Rénovation de votre projet travaux de A à Z et/ou dé-
coration intérieure. Sophie a deux atouts principaux : elle s’adapte 
à votre budget et tous ses croquis sont personnalisés à la main.
Les devis sont gratuits ! RDV sur place afin d’évaluer l’ampleur du 
projet et faire connaissance.

     06 18 73 12 49
     contact.decoandso@gmail.com
     www.decoandso.fr                 
     Déco & So’ Révélateur d’Intérieur
     Architecture d’intérieur, décoration

En ce début d’année, un nouveau commerce a vu le jour Place Léon 
Lérisse : Audition Conseil. Raphaël, le gérant, a ouvert son propre centre 
auditif à Etoile sur Rhône, village dans lequel il a grandi.  
D’abord Professeur de SVT, Raphaël se tourne vers un autre métier 
de science, Audioprothésiste. En 2019, il obtient son diplôme d’Etat 
à l’université Claude Bernard à Lyon et se forme avec le Professeur 
Stéphane GALLEGO sur certaines spécificités  : les acouphènes, 
l’hyperacousie, la maladie de Ménière et les surdités unilatérales. 
Sa mission : vous aider à mieux entendre. Il met en œuvre son 
savoir-faire, son expérience et sa rigueur professionnelle pour vous 
garantir une solution efficace qui répond à vos besoins et à votre vie. 
La concertation étroite entre le patient et l’audioprothésiste joue 
également un rôle important dans le succès de l’appareillage. L’aide 
auditive doit être adaptée et faire l’objet d’un suivi et de contrôles 
réguliers.
Le centre sera ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 
17h30. Ce commerce de proximité sera idéal pour les conseils de choix 
sur l’appareil mais aussi pour les réglages et le suivi.

 04 81 66 62 68                  etoilesurrhone@auditionconseil.fr
                www.auditionconseil.fr

Déco & So’Audition Conseil

La maréchalerie d'ÉvaSarmeo Automobile, Agent Peugeot
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Avec 8 années d’expérience dans le domaine, Jakin vous pro-
pose ses services pour la destruction des nuisibles rongeurs 

(rats souris) mais aussi pour la désinsectisation (fourmis, 
blattes, guêpes et frelons communs /asiatiques). 
Invasion de fourmis dans votre habitation ? Les guêpes, 
les fourmis, les frelons commencent à s’installer chez 
vous  ? Vous pouvez faire appel à Etoile Dératisation 
pour vous en débarrasser rapidement afin de retrouver 
un environnement sain !
Jakin intervient principalement pour les particuliers à 
une vingtaine de km aux alentours de la commune.

06 44 93 99 98 
etoile.deratisation26@gmail.com

Etoile Dératisation 
590 Chemin de Cherion

Depuis plusieurs mois, Jonathan Verand et Milan Arsac ont repris Acty 
Print, historiquement détenu par David Guiboud. 

Jonathan, directeur, et Mégane, chargée de communication, m’ex-
pliquent tout d’abord le sens de ce nouveau nom : « Olysta » est 

une déclinaison de « holisme » qui est le sens même de leurs 
valeurs au quotidien  : accompagnement, entraide mais aussi 
considérer et appréhender les êtres et les problématiques de 
leurs clients selon une approche globale et non singulière.  
Cette entreprise est spécialisée dans les solutions technolo-
giques basées sur trois domaines :  
• L’impression : Simplifier votre gestion des flux documentaires 
avec nos solutions d’impression et dématérialisation 

• L’informatique : Externaliser la gestion et la sécurisation de vos 
outils informatique

• Le télécom : Gérer vos communications professionnelles et four-
nisseurs d’accès internet de qualité.  

Depuis plus de 19 ans, leurs équipes commerciales et techniques 
vous accompagnent dans vos projets, en étant formées régulièrement.

Les deux jeunes dirigeants sont bien ancrés dans la vie de la commune 
puisque qu'ils sont partenaires de l'ASVM et de l’US Véore XV !

04 75 60 32 29      contact@olysta-it.fr
 https://olysta-it.fr/

835 Rue de la Roche Colombe

Toute l'équipe

 Ilona & Céline

Maylie

Bienvenue à Maylie, ostéopathe animalier sur la commune ! 
Cette Étoilienne de naissance, aime depuis toujours les animaux. 
Après un bac pro en alternance élevage canin et félin, Maylie intègre 
une école d’ostéopathe animalier pour 5 ans puis réussit l’examen 
obligatoire organisé par l’Ordre des Vétérinaires. Là voilà donc di-
plômée fin 2021 !
Aujourd’hui, Maylie cherche à être le meilleur point d’appui pos-
sible pour que les corps de nos animaux puissent retrouver un 
équilibre. Grâce à une pratique de l’ostéopathie sous toutes 
ces formes (tissulaire, biodynamique, énergétique, fasciathéra-
pie, FTM), elle intervient pour des dérèglements de la locomotion 
(dysplasie, luxation rotule, arthrose…), du système nerveux (ataxie, 
épilepsie...), organiques (diarrhée, constipation, après une opé-
ration, insuffisance rénale, respiratoire…) en adéquation avec un 
traitement vétérinaire s’il est nécessaire.
Elle propose des consultations à domicile en Drôme, Ardèche et Isère 
pour chiens, chats, chevaux, NAC et autres espèces.

     07 85 05 93 01
     www.mayliefaure-osteopathieanimale.com               
     Maylie Faure – ostéopathie Animale          osteopathieanimale.mayliefaure

Nous sommes ravis d’accueillir un nouveau commerçant sur notre belle 
Place de la République au numéro 1.
J’ai eu la chance de rencontrer, Ilona, jeune fille très dynamique, souriante 
et accro à son métier !
Début novembre 2022, son salon d’onglerie avec massage bien être 
voit le jour.
Après avoir obtenu son BAC PRO Commerce, elle obtient son CAP 
Esthétique. Ensuite Ilona décide de se former en onglerie, sa pas-
sion. Elle fera plusieurs formations sur Crest et l’Isle sur Sorgues. 
Elle travaille ensuite dans un salon en tant que prothésiste ongu-
laire. Mais au bout d’un an et demi, l’envie est trop forte de créer 
sa propre petite entreprise. Elle m’a dit « je voulais être chez moi, je 
voulais choisir ma déco, faire ce dont j’avais envie ! »
Ilona propose de sublimer vos mains à votre convenance et si vous 
n’avez pas d’idée, elle en déborde !  À ses côtés dans cette nouvelle 
aventure, Céline vous proposera des massages bien être.

 Ilona Céline
 06 42 40 23 00 06 46 34 55 27
 ilona maitre Bluebell Massage Bien-être
 ilonam.nails 

Ostéopathe animalierStyliste ongulaire

Étoile Dératisation

Olysta
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Mélanie est praticienne PNV certifiée, diplômée en médiation sociale. Il s’agit 
de réguler votre système nerveux grâce à vos yeux. C’est un entraînement 
neurosensoriel qui permet de retrouver un fonctionnement plus équilibré, 
et ce durablement. Elle est efficace chez l’enfant comme chez l’adulte. 
Mélanie observera lors du bilan vos réactions nerveuses face à différents 
tests visuels, présentés à l’aide d’un appareil d’optique. Votre praticien 
vous expliquera les observations faites et vous aidera à comprendre le lien 
qu’il peut y avoir avec les difficultés et ressentis que vous vivez. Puis une 

rééducation neurovisuelle peut débuter.

07 49 80 16 90        pnvdrome@gmail.com       
PNV Drôme | Mirabel-et-Blacons

 www.visionpnv.com

Jean Claude, en plus d'être éducateur canin est spécialisé en rééducation 
comportementale. Son amour pour les chiens a débuté lorsqu’une 

petite chienne abandonnée a rejoint sa famille. C’était en 1972, Jean 
Claude avait sept ans. Depuis, il a été moniteur (diplômé SCC), 

conducteur en Ring et homme d’attaque dans différents Clubs 
canins de Drôme et Ardèche.
Toujours passionné de sports canin, aujourd’hui il pratique la 
Recherche Utilitaire.
En septembre 2022, il intègre une Formation Certifiante au 
Centre Entre Chiens à Tullins. Pendant plusieurs mois, il tra-
vaille avec une centaine de clients, et bien sûr autant de cas 
particuliers. A chaque fois, une réponse adaptée a permis une 

évolution favorable de la situation, à condition que le maître 
s’implique pleinement dans la démarche.

Jean Claude vous propose une éducation reposant sur deux prin-
cipes fondamentaux : La qualité de la relation maître-chien, et le 

chien acteur de ses apprentissages.

 07 81 65 22 97         contact@noschienseducation.fr
www.noschienseducation.fr

Nos Chiens - L'éducation canine autrement
595 Bis, Chemin de Queyras

Jean-Claude

Mélanie

Candice Rachel

Caroline

Je rencontre Rachel, praticienne de Shiatsu. Je découvre une personne très 
souriante, solaire, avec un calme déconcertant.
Discipline ancestrale japonaise, le shiatsu est une technique de soin éner-
gétique manuelle, précise et codifiée, qui s’appuie sur les connaissances 
de la Médecine Chinoise pour lever les blocages, libérer les tensions et 
renforcer l’énergie vitale. Après avoir obtenu son diplôme à la suite de 
3 années d’études, une pratique en milieu hospitalier et 10 ans d’expé-
rience, Rachel vous aide à parcourir le chemin pour aller mieux.
Le soin Shiatsu s’adresse aux adultes et aux enfants.

    06 86 24 71 02          www.shiatsucrest.fr

Après une formation de psychomotricienne et de professeur de yoga, Caroline 
s’est tournée naturellement vers le coaching de vie. Caroline vous accompagne 
en coaching de vie si personnellement ou professionnellement : vous ressen-
tez le besoin de gagner en clarté (sur qui vous êtes aujourd’hui et sur là où 
vous avez envie d’aller dans votre vie) ou si vous connaissez votre objectif 
mais que vous ne savez pas comment l’atteindre.
En séance de coaching, Caroline vous invite à vous poser les bonnes 
questions et à utiliser des outils spécifiques pour apprendre à mieux vous 
connaître.

 06 52 85 25 56          www.carolinefaurecoaching.fr
 Caroline Faure - Coaching

Après 10 années passées en tant que RH, Candice se réoriente parce qu’elle 
est passionnée par la santé et le bien-être des personnes. Elle obtient tout 
d’abord son diplôme d’infirmière en juillet 2021. Souhaitant approfondir 
ses apprentissages, elle s’inscrit dans une école de réflexologie plan-
taire à Malissard pour apprendre le métier. Cette formation fut une 
évidence pour elle tant dans la pratique que dans le don du bien-
être par des méthodes naturelles. Elle est diplômée depuis juin 2022.
Avec l’aide de ses mains, de son pouce et de l'index, elle travaille sur 
chaque zone du pied à l'aide de technique de pression douce. Cela 
active la circulation sanguine permettant d'améliorer l'irrigation 
des organes. 
La séance de réflexologie plantaire dure 1h15 et peut se dérouler à 
domicile ou tous les mardis au cabinet d'ostéopathie, 33 boulevard 
des remparts. Candice propose également une séance de 30 min en 
relaxation plantaire.

 06 65 73 21 21             candicereflexologie26@gmail.com
 www.candicereflexologue26.com
 Candice Réflexologue

Praticienne de Shiatsu

Coach de vie & Yoga Coach

Centre de santé « LA BONNE ÉTOILE », 34 grande rue

Réflexologue

PNV

Éducateur canin
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Expression libre

GROUPE MAJORITAIRE

Depuis quelques semaines, chacun peut 
apprécier de circuler, à voiture comme à pied, 
sur un chemin du Chez totalement réhabilité 
et sécurisé. L’équipe municipale est heureuse 
de voir ce projet initié en 2021 aboutir, au cœur 
d’un quartier qui s’est fortement urbanisé ces 
dernières années. 
 
D’ici quelques semaines, ce sont les travaux 
de l’entrée Nord du village, par la route de 
Beauvallon, et de l’allée Camille Claudel 
jusqu’au parvis du cimetière qui débuteront. 
Circulation apaisée, embellissement et confort 
d’usage ont été les maîtres mots de tous ceux 
qui ont participé à l’élaboration de ce nouvel 
aménagement.  
 
Les réflexions autour la réhabilitation complète 
de l’espace polyvalent sont également bien 
engagées. Ce projet d’envergure va nécessiter 
de longs mois d’études, qui nous l’espérons 
permettront de débuter les travaux en 2024. 
Les Étoliens sont très attachés à cet espace de 
rassemblement, de fête et de convivialité, et nous 
sommes comme eux impatients de découvrir ce 
que sera cette toute nouvelle salle ! 
 
Nous tenions enfin à remercier les membres 
bénévoles de l’association du restaurant scolaire, 
pour l’extraordinaire travail accompli cette année 
au service des jeunes écoliers du village et de 
l’école de la gare. Grâce à leur dévouement, les 
élus ont pu soigneusement préparer cette phase 
de transition, qui verra la gestion de la cantine 
scolaire passer sous la direction de la commune.

GROUPE DE L’OPPOSITION

Lors du vote du Budget 2023, sur lequel nous nous sommes 
abstenus, nous nous sommes étonnés du montant de
402 000 € prévu pour des frais d’études préalables et 
mission de maîtrise d’œuvre pour des travaux de rénovation 
énergétique, de réhabilitation et d'extension de l’espace 
polyvalent. Il faut savoir que ce montant prévisionnel, en 
matière de marché public, doit représenter environ 10 %  du 
coût total des travaux. 

A suivre…

Un changement important pour la rentrée de septembre : 
suite à la dissolution prévue à la fin de cette année scolaire 
de l’association du restaurant scolaire en charge de la 
préparation des repas pour les écoles de la commune, 
c’est désormais un prestataire privé qui aura en charge de 
fournir les repas pour Etoile et la tarification sera fonction 
du quotient familial. Une augmentation sans doute non 
négligeable à prévoir pour certaines familles ! Souhaitons 
également que l’ensemble du personnel pourra être repris 
dans de bonnes conditions.

Concernant la collecte des déchets, nous déplorons le 
manque de communication en amont du projet. Une réunion 
publique à postériori met le citoyen devant le fait accompli !

La dernière tranche des Vigeons devrait sortir de terre 
en 2024. Le bailleur social Drôme Aménagement Habitat 
proposera des logements locatifs et des logements en 
location accession.

Nous restons à votre disposition pour répondre à 
vos questions. Vous pouvez nous joindre par mail  
etoileavenir26@gmail.com
Bel été à tous !

Les élus « ETOILE AVENIR »
Ghislaine MONNA, Marcel DATIN, Alexandre LAPICOTIERE, 
Céline ROBIN, Pascaline SORET

28

École de musique intercommunale

Un enseignement fortissimo !

« Cette belle école mérite que 
ses adhérents la fassent vivre, 

portent ses projets pour qu’elle se 
développe, se fasse connaître et 

rayonne, mais nous ne pourrons le 
faire qu’avec votre aide ». 

Ainsi s’exprimait la présidente 
Anne-Marie Dubois lors de 

l’assemblée générale de 
l’association le 9 mars.

V ous souhaitez que cette association vive, se développe et 
«  rayonne  »  ? Rejoignez l’aventure  ! L’école de musique inter-
communale organise de nombreuses manifestations. Elles sont 
l’occasion de se retrouver entre amoureux de la musique.
Afin de promouvoir ses musiciens et leur travail, l’école de mu-

sique a besoin de bénévoles et recherche notamment une personne ayant 
des connaissances en infographie. Avis aux talents de tous âges !

Un enseignement très varié
Les instruments : contrebasse, piano, violoncelle, clarinette, batterie, violon, 
flûte traversière, guitare, saxophone, trompette, basse électrique… et chant.

• Éveil musical (4 à 6 ans),
• Initiation (6 ans),
• Atelier découverte instrumentale
  (6 – 7 ans).

Dès 7 ans :
cours individuels d’instruments, for-
mation musicale obligatoire, 
pratique d’ensemble.

Musique en groupe, 
pratique en amateur :
• Conte musical (6 à 12 ans),
• Atelier vocal adolescents ou          
  adultes,
• Big Band Jazz,
• Groupe de musiques actuelles,
• Orchestre à cordes inter écoles.

Cours à la carte
Possibilité de cycle diplômant
     04 75 57 35 53
     ecole.musique.plv@gmail.com

Les élus de l'intercommunalité et les membres du bureau.

Photo d'archives.

Nos acteurs

 Le saviez-vous ? 

Par la musique, l’enfant se 
divertira, exprimera et gérera 
ses émotions. Il développera 
différents apprentissages (mobilité, 
développement du langage et de 
l’expression, créativité). L’activité 
musicale est à la fois ludique et 
épanouissante pour l’enfant qui 
s’initie à la musique et se produit 
sur scène. Il deviendra ainsi, 
qui sait, un futur mélomane ou 
concertiste !

La commune d’Étoile 
subventionne à hauteur de 
318€ pour l’apprentissage 
d’un instrument et 150€ 
pour un atelier musique 
par enfant étoilien. Cette 
subvention a profité à 40 
enfants pour la saison 
2022-2023. La commune 
participe activement à la vie 
de l’association en tant que 
membre de droit.
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Ils nous ont quittés

Félicitations
et tous nos vœux de bonheur

LEPREVOST Timélyo 17 octobre 2022

JOURGEON Louise 21 octobre 2022

JOURGEON Valentin 21 octobre 2022

CANTALI PARET Amélia 06 novembre 2022

MICASIO Léandro 14 novembre 2022

BOUSSON Loën 18 novembre 2022

ZENA  Kaylia 30 novembre 2022

DOURS Noé 22 janvier 2023

DUIGOU COLLOT Roxane 30 janvier 2023

SABATIER VILLARD Margaux 18 février 2023

FALLOT Joyce 24 février 2023

MAÏ Neva naissance sur commune 26 février 2023

CHASTANG Kenzo 10 mars 2023

BESSAULT Lola 11 mars 2023

UHLMANN Shelby 15 mars 2023

LUNEL Pio 10 avril 2023
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AOÛT
Mercredi 2
Marché nocturne
À partir de 19h
Centre Bourg
Mairie

Du lundi 7 au vendredi 11
Stage d’été 
au moins deux sorties en 
extérieures
L’Étoile Verte de la Pétanque

Mardi 8
Cinéma Plein Air, 
ENCANTO À partir de 21h30
Parc du Château
Mairie

Lundi 14 au venrdredi 18  
avec stage le 15 
Stage d’été
au moins deux sorties en 
extérieures
L’Étoile Verte de la Pétanque

SEPTEMBRE
Vendredi 1
Vide grenier semi nocturne
18h00 à 23h00
Place de la République
Comité des fêtes

Du lundi 4 au samedi  9
Séjour Hautes Alpes  
06 11 95 14 41
La Fraternelle

Samedi 9
Forum des associations 
9h00 à 13h00 
Espace Polyvalent
Mairie

Dimanche 17
Thé dansant
Espace Polyvalent
Comité des fêtes

Samedi 23
Stages danses et bal folk
16h00 à 19h00 et bal à 21h00 
Espace Polyvalent
Millésime 58

Dimanche 24
Projection films documentaires 
15h00
Espace Polyvalent
Les Amis Ardéchois d’Étoile

JUILLET
Samedi 1
Tournoi de pétanque
11h00 à 20h00 
Place de la République
Scouts et Guide France, 
groupe d'Étoile

Vendredi 7 et samedi 8
Stage de poterie 
« sculpture sur terre animal 
réel ou extraordinaire »
5 rue des écoles
Les ateliers créatifs Étoiliens

Du lundi 10 au vendredi 14
Stage d’été, nombreuses 
activités – 8h/9h à 17h/18h 
Repas proposés aux enfants 
(lors de l’inscription), 
une nuitée en tente le mardi 
soir pour les enfants de plus 
de 10 ans
Montoison
ASVM

Mercredi 12
Marché nocturne
À partir de 19h
Centre Bourg
Mairie

Vendredi 14
Défilé véhicules, 
cérémonie, apéritif, 
banquet (sur réservation), 
feux d’artifice et bal 
À partir de 17h30
Place de la République
Mairie

Lundi 17 au vendredi 21
Stage d’été, nombreuses 
activités - 8h/9h à 17h/18h 
Repas proposés aux enfants 
(lors de l’inscription), 
une nuitée en tente le mardi 
soir pour les enfants de plus 
de 10 ans
Montoison
ASVM

Mardi 18
Concert LEMONFLY, 
groupe rock celtique
À partir de 19h
Place de la république
Mairie

Lundi 24 au jeudi 28
Stage d’été, nombreuses
activités - 8h/9h à 17h/18h 
Repas proposés aux enfants 
(lors de l’inscription), 
une nuitée en tente le mardi 
soir pour les enfants de plus 
de 10 ans
Montoison
ASVM

Mardi 25
Concert LES Z’ENCHANTEUSES, 
groupe variétés pop
À partir de 19h 
Place de la république
Mairie

Vendredi 28
Challenge Pommier 
(pétanque) - 17h00 à 23h00 
Place de la république
Ensemble & Solidaires
UNRPA « Étoile Amitié »

Du lundi 31 juillet (au 4 août)
Stage d’été 
au moins deux sorties en 
extérieures
L’Étoile Verte de la Pétanque

AGENDA DES 
ASSOCIATIONS 

Retrouvez 
toutes les 

informations
SUR NOTRE SITE

  

www.etoilesurrhone.fr
RUBRIQUE

/s’informer/actualités

Prenez note !

COURTHIAL Fabienne 09 octobre 2022

FAVRE Patrick 24 octobre 2022

ASTIER Veuve ALLEGRET-MAREL Denise 27 octobre 2022

PIALOUX Jeanne 30 octobre 2022

JOURDIN Jacques 03 novembre 2022

BRESSON Veuve PRADINES Georgette 14 novembre 2022

DARONNE-ROBIN Veuve TESTE Micheline 20 novembre 2022

FAYOLLE Veuve VIDALE Pierrette 21 novembre 2022

ALTHUSER Veuve GUILLOUX Claire 23 novembre 2022

REBOULET Veuve POMAREL Emilienne 24 novembre 2022

LAURENS André 02 décembre 2022

KÉCHICHIAN Georges 08 décembre 2022

PARISEL Laurent 10 décembre 2022

WICKERS Thierry 10 décembre 2022

MARC Veuve BOULAIS Jeanne 11 décembre 2022

SABATIER Claude 17 décembre 2022

MARGIER Paule 28 décembre 2022

MIÈZE Philippe 30 décembre 2022

PANEL Veuve GRENOUILLER Paulette 25 janvier 2023

BERNARD Jean-Pierre 29 janvier 2023

PEREZ Lidia 14 février 2023

GANOUN Smail 19 février 2023

JARJAT Veuve DUMAS Henriette 23 février 2023

MOREL Veuve SEIGNOBOS Colette 02 mars 2023

MUNIER Veuve REBOUL Yvette 05 mars 2023

MONIER Raymonde 10 mars 2023

MUNIER Noël 13 mars 2023

BRAHIMI Mohamed 19 mars 2023

CHANTRE Veuve COTTE-MARTINON Arlette 07 avril 2023

VAN-DERSTÉEN Veuve CROUZET Charlotte 16 avril 2023

BOULOC Michel 18 avril 2023

DRAUX Veuve VOURIOT Michelle 19 avril 2023

DUPIN Raphaël et MOLLON Jennifer  
 22 octobre 2022
BRUNEL Nicolas et ROUSSIN Marie-Jeanne  
 25 mars 2023
JACQUIER Antoine et BLACHE Mélina  
 22 avril 2023
FAURE Patrick et DAGAND Elsa  
 22 avril 2023



Les festivités
étoiliennes

Mercredi 12 juillet
Marché nocturne
Centre Bourg à partir de 19h

Vendredi 14 juillet
Défilé véhicules, cérémonie, apéritif,
banquet (coupon de réservation dans le mag et sur le site), 
feu d’artifice, bal
Place République à partir de 17h30

Mardi 18 juillet
Concert LEMONFLY, groupe rock celtique
Place République à partir de 19h, restauration prévue

Mardi 25 juillet
Concert LES Z’ENCHANTEUSES, groupe variété pop
Place République à partir de 19h, restauration prévue

Mercredi 2 août
Marché nocturne
Centre Bourg à partir de 19h 

Mardi 8 août
Ciné Plein Air Encanto
Parc du Château à partir de 21h30

2023
été


